

Am 14. und 15. Januar 2020 tagten unter Vorsitz von Oberbürgermeister Reitemann der Verwaltungsausschuss, der Technische Ausschuss und der Gartenschauausschuss im Großen Sitzungssaal des Balingen Rathauses. Zur Beratung und Beschlussfassung standen folgende Themen auf der öffentlichen Tagesordnung:

Freiwillige Feuerwehr Balingen – Beschaffungen für die Abteilungen Balingen und Stockenhausen

Die Beschaffung von Feuerwehrfahrzeugen für die Freiwillige Feuerwehr Balingen erfolgt seit vielen Jahren nach einer gemeinsam mit Kommandant und Feuerwehr entwickelten Gesamtkonzeption. Die Freiwillige Feuerwehr Balingen ist nicht zuletzt dank dieser vorausschauenden, bedarfsgerechten Feuerwehrplanung heute hervorragend aufgestellt und in der Lage, die an sie gestellten Aufgaben als Stützpunkt-Feuerwehr, sowie bei der gemeindeübergreifenden Hilfeleistung, zu meistern. Um die Leistungsfähigkeit der Feuerwehr zu erhalten, sind Fahrzeuge allgemein und Löschfahrzeuge je nach Einsatzhäufigkeit und Belastung nach einer Nutzungsdauer von 20 bis 25 Jahren zu ersetzen. Dieser Anforderung trug der Verwaltungsausschuss Rechnung und stimmte jeweils einstimmig der Beschaffung eines Werkstattwagens für die Freiwillige Feuerwehr Balingen und eines Tragkraftspritzenfahrzeugs für die Abteilung Stockenhausen zu. Für den Werkstattwagen erhält die Firma Rauber, Funktechnik, Wolfach den Auftrag zur Lieferung des Fahrgestelles und des Aufbaus zum Angebotspreis von insgesamt 66.964,87 Euro, 3.000 Euro werden für zusätzliche Kosten wie Funkgerät, Beklebung usw. zur Verfügung gestellt. Die Firma ZFT Feuerwehrtechnik, Mühlau erhält zum Angebotspreis von 206.173,45 Euro den Auftrag zur Lieferung des Fahrgestelles incl. Aufbau für das Tragkraftspritzenfahrzeug. Den Auftrag zur Lieferung der feuerwehrtechnischen Beladung erhält die Firma Albert Ziegler GmbH, Giengen zum Angebotspreis von 37.571,12 Euro. 6.200 Euro werden auch hier für zusätzliche und unvorhergesehene Kosten veranschlagt. Mit dieser Entscheidung investiert die Stadt Balingen insgesamt rund 320.000 Euro in die Leistungsfähigkeit der Freiwilligen Feuerwehr Balingen.

Bezuschussung für die Kindervilla Balingen e.V. wird angepasst

Die Kindervilla Balingen e.V. betreibt seit 2001 zwei und seit 01.09.2019 drei als Ganztagesgruppen geführte Krippengruppen in Balingen und ist somit eine wichtige Einrichtung in der Stadt Balingen zur Kleinkindbetreuung. Mit dem Träger ist eine pauschale Zuschussung pro belegtem Krippenplatz vereinbart. Dieser Pauschalbetrag soll gemäß Gemeinderatsbeschluss vom 19.12.2017 jährlich entsprechend einer ebenfalls am 19.12.2017 festgelegten Systematik angepasst werden. Die Anpassung dieser pauschalen Zuschussung wurde auf Antrag der Kindervilla Balingen e.V. vom Verwaltungsausschuss nun einstimmig zugestimmt.

Geschlossene Kanalsanierung wird 2020/2021 weitergeführt

Auch in den Jahren 2020 und 2021 sollen die gemäß Eigenkontrollverordnung des Landes Baden-Württemberg vorgeschriebenen Kanalsanierungen in verschiedenen Stadtteilen durchgeführt werden. Der Technische Ausschuss hat hierfür einstimmig beschlossen, die Ingenieurgesellschaft für die Sanierung von Abwassersystemen (ISAS) aus Füssen, Niederlassung Albstadt, mit den Ingenieurleistungen zu beauftragen. Das Paket hat einen Umfang von vorläufig rund 95.000 Euro für 2020. Für den zwei Jahre gültigen Rahmenvertrag hat der Technische Ausschuss einen Verfügungsrahmen von 120.000 Euro pro Jahr festgelegt.

Straße „Stollenau“ in Weilstetten wird ausgebaut

Im Wege der Vorberatung hat der Technische Ausschuss einstimmig der Erschließung und dem Ausbau der Straße „Stollenau“ in Weilstetten mit Investitionskosten in Höhe von rund 320.000 Euro im Straßenbau sowie 265.000 Euro für die Mischwasserkanalisation zugestimmt. Der Ortschaftsrat Weilstetten wird in dieser Angelegenheit noch angehört, bevor der Gemeinderat die endgültige Entscheidung trifft.

Neubau Jugendhaus Balingen

Einstimmig hat sich der Technische Ausschuss, vorbehaltlich der Entscheidung des Gemeinderats, für die Vergabe der Trockenbauarbeiten an die Firma Stego Projektbau GmbH aus Gomaringen zum Angebotspreis von 85.331,56 Euro

ausgesprochen sowie die für diese Baumaßnahme erforderlichen zusätzlichen Haushaltsmittel in Höhe von 9.331,56 Euro genehmigt.

Fassade vom Gymnasium muss saniert werden

Eine regelmäßige Kontrolle der Außenfassade des Gymnasiums hat ergeben, dass die Sanierung der Fassade am C-Bau nicht mehr länger aufgeschoben werden kann. Diese Fassadensanierung soll daher zeitgleich mit den umfassenden Sanierungs- und Brandschutzmaßnahmen am C-Bau durchgeführt werden. Insgesamt kann der C-Bau als Gesamtes saniert sowie baukonstruktiv und energetisch in die Zukunft geführt werden. Die Stadt Balingen leistet damit einen maßgeblichen Beitrag zum Klimaschutz. Der Technische Ausschuss stimmte deshalb einstimmig im Wege der Vorberatung einer energetischen Sanierung inklusive Betonsanierung der Fassade des C-Baus zu. Die finanziellen Mittel sollen im Haushalt 2020 zur Verfügung gestellt werden.

Gartenschau Balingen 2023

Den Mitgliedern des Gartenschauausschusses stellte der Geschäftsführer Herr Tobias de Haën von der Fördergesellschaft für die Baden-Württembergische Landesgartenschauen den abzuschließenden Durchführungsvertrag für die Gartenschau Balingen 2023 vor. Dabei informierte er detailliert über den Umfang der Leistungen und des Personalaufwands. Im Wege der Vorberatung stimmte der Gartenschauausschuss einstimmig dem Abschluss eines Durchführungsvertrages für die Gartenschau Balingen 2023 mit der Fördergesellschaft zu.

Die nächsten Sitzungen des Verwaltungsausschusses und des Technischen Ausschusses finden am

Dienstag, 4. Februar und Mittwoch, 5. Februar 2020 um 17.00 Uhr

im Großen Sitzungssaal des Balinger Rathauses statt.

Die nächste Sitzung des Gartenschauausschusses findet am

Mittwoch, 5. Februar 2020

im Anschluss an die Sitzung des Technischen Ausschusses im Großen Sitzungssaal des Balinger Rathauses statt.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind wie immer recht herzlich dazu eingeladen. Die einzelnen Tagesordnungspunkte können rechtzeitig vor den Sitzungen dem Mitteilungsblatt „Balingen aktuell“ und der örtlichen Presse entnommen werden. Ebenso nachzulesen sind sie am Aushang des Rathauses. Im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen unter www.balingen.de sind die aktuellen Tagesordnungen mit den dazugehörigen schriftlichen Verwaltungsinformationen (Drucksachen) abrufbar.